

«Socialismo y comunismo son lo mismo»

◆ «El eurocomunismo acepta la pluralidad de partidos»

MADRID. (Europa Press.)—El secretario general del Partido Comunista de España don Santiago Carrillo, declaró anoche en Televisión Española que «socialismo y comunismo son lo mismo, sin que exista ninguna diferencia». Puntualizó que si hay algunas diferencias entre estos y los movimientos socialdemócratas clásicos que funcionan en otros países europeos.

En el programa «Informe Especial», con una duración de veinte minutos, el señor Carrillo expuso sus opiniones en contestación a las preguntas del locutor. Entre otros puntos, expuso lo siguiente:

Máxima preocupación.—El problema económico. Debe elaborarse un plan económico a cuatro o cinco años para remediar el paro. No un pacto social que vaya en contra de las clases más necesitadas. Los grandes medios de producción deben ser socializados, con atención especial a los carburantes y productos alimenticios. Las pe-

queñas y medianas empresas, que pueden representar el 80 por 100 del total, deberán subsistir largo tiempo al lado de las socializadas.

Eurocomunismo.—Lo acepto. No lo hemos inventado nosotros, es una realidad. El eurocomunismo acepta la pluralidad de partidos.

Libertad.—Es —dijo— que usted y yo, el señor Fraga y un amplio abanico podamos hablar, recabar el sufragio universal y aceptar los resultados. Que sean respetadas las opiniones sin que se vaya a la cárcel como si fuera un crimen.

Iglesia.—Ha habido muchos cambios. En España el Partido Comunista no es el que quemaba las iglesias. Yo, personalmente, en 1936, salí a la calle a impedir que se quemaran. El Partido Comunista, en su programa, no se declara ateo, y dentro del PC hay muchos creyentes y sacerdotes que consideran que aspectos sociales del marxismo son compatibles

con sus creencias religiosas. El Partido Comunista quiere relaciones cordiales con la Iglesia, a la que reconocemos el peso que tiene en este país.

Enseñanza.—Aceptamos que al lado de la enseñanza pública exista la privada.

Divorcio y aborto.—Acepto el divorcio. Ante el aborto debe buscarse la fórmula de los anti-conceptivos, la planificación familiar y regular el aborto como última solución.

Imagen moderada.—Somos la izquierda, y como tales no tenemos que presentarnos de otra manera. Pero tenemos sentido de la realidad y somos un partido de izquierda con cabeza. Si eso se interpreta como moderados sí lo somos.

La extrema-izquierda.—Todos los partidos deben ser legalizados igual que nosotros. En cuanto a si estos partidos son una alternativa al Partido Comunista, considero que en España no hay otra alternativa que la del eurocomunismo. Lo demás es utopía, mimetismo hacia otros países... En cualquier caso, respeto la opinión de los demás.

Sindicatos.—Comisiones Obreras no son del Partido Comunista. Los sindicatos no deben ser partidos. Propugnamos el sindicato único, en el que estén representados, proporcionalmente, diferentes corrientes políticas y apolíticas.

Política internacional.—No debe haber bases extranjeras en ningún país. Las bases americanas en España las debería ocupar el Ejército español. Pero hay una situación, de hecho, que no debemos romper. Mientras se mantenga el actual equilibrio las bases americanas deben permanecer, en tanto no se llegue a un acuerdo en toda Europa, si bien sostengo que España debería seguir la política de país «no alineado». La OTAN y el Pacto de Varsovia son un obstáculo a las nuevas condiciones políticas que están surgiendo.